

Un Fonds de solidarité universel est à l'étude pour les retraités

Après Lewis Hamilton, le chanteur Lenny Kravitz va devenir l'égérie de la marque de bagages de luxe **Tumi** (Samsonite).

Olivier Sevilla, président de Capgemini Europe, va succéder à Bertrand Léonard à la présidence de la **Fondation HEC**.

Record au **Quai d'Orsay** : la prochaine rotation estivale des ambassadeurs concernera 64 postes.

La Fondation de l'**Hôpital Foch** (Suresnes) lance une levée de fonds de 20 millions d'euros.

Personnalité du vignoble bordelais, **Bernard Magrez** va donner 300000 euros à l'Institut Bergonié (cancer), portant son soutien à 2 millions.

La banque d'affaires indépendante internationale **GCA Altium** ouvre un bureau à Paris, dirigé par Hugues Archambault.

Total cherche un partenaire chinois pour sa filiale **Soft**, afin de mieux se déployer à l'international.

Les Amoureux de la France, le parti de **Nicolas Dupont-Aignan**, Emmanuelle Ménard et Jean-Frédéric Poisson, a été créé. Son siège est celui de Debout la France.

A l'occasion de la future réforme des retraites, avec mise en place d'un dispositif à points, le Haut-commissaire Jean-Paul Delevoye étudie la création d'un Fonds de solidarité universel qui financerait tous les mécanismes de solidarité actuels : minima de pension, majoration pour enfants, compensation pour les périodes de chômage... Informés de ce projet dans le cadre des discussions en cours, les syndicats s'inquiètent que l'Etat pilote seul cette enveloppe de quelque 55 milliards d'euros.

L'unanimité fiscale de l'Union sera à deux vitesses

Pierre Moscovici, commissaire européen à la Fiscalité, va proposer en janvier de faire passer certains domaines de la fiscalité de la règle de l'unanimité à celle de la majorité qualifiée. Mais des blocs de taxes et d'impôts, qui ne sont pas encore définis, resteraient votés à l'unanimité. Un transfert partiel jugé réaliste pour obtenir l'aval des 27 pays de l'Union à Bruxelles.



Total Spring a vécu

Fini, les marques d'électricité Total Spring et Direct Energie. L'an prochain, Total n'aura plus qu'une seule offre électrique : Total Direct Energie.



Wargon a trouvé un avenir pour Fessenheim

Le projet de territoire pour la revitalisation de Fessenheim, après la fermeture de la centrale nucléaire prévue pour l'été 2020, doit être signé le 18 décembre. Emmanuelle Wargon, la secrétaire d'Etat auprès du ministre de la Transition écologique, prépare un déplacement dans le Haut-Rhin pour l'occasion.



Richard Ferrand veut « rayonner »

Dans un courrier du 26 novembre aux députés, le président de l'Assemblée nationale Richard Ferrand, soucieux de « l'engagement citoyen », relance les travaux des groupes de travail sur « la démocratie numérique et le rayonnement de l'Assemblée nationale, afin que l'institution soit davantage présente dans les territoires ».

Crise de gouvernance à l'ONF

Les communes forestières ont refusé de voter le budget 2019 de l'Office national des forêts (ONF), tandis que le président du conseil s'est abstenu, plaçant le directeur général Christian Dubreuil en difficulté. En cause, notamment, l'accélération de la restructuration sociale avec quelque 461 équivalents temps pleins supprimés pour 2019, contre 200 prévus.

Le Crédit foncier sera fermé en deux temps

Deux phases ont été arrêtées pour l'arrêt des activités du Crédit foncier (BPCE). La production de crédit immobilier sera stoppée au 15 février 2019, les agences restant ouvertes jusqu'au 31 mars pour finaliser les dossiers. Ensuite, les équipes intégreront le groupe BPCE au 1^{er} avril 2019.

Blue like an Orange Sustainable Capital, le fonds de **Bertrand Badré** (ex-Banque mondiale), boucle son premier investissement dans l'inclusion financière. En Equateur.

Drivy (auto-partage) négocie pour intégrer l'application Citymapper.

En dépit de la « désertification bancaire », le nombre de **distributeurs automatiques** de billets installés en France est en hausse.

Laurent de Gourcuff (**Paris Society**, ex-Noctis) négocie le rachat du cabaret parisien Pau Brasil.

Le fabricant français de robots **Keecker** boucle une levée de fonds d'une dizaine de millions d'euros pour début 2019. Rothschild & Co a été mandaté.

En un an, la **Hadopi** a envoyé aux internautes plus d'1,3 million de courriels et transmis plus d'un millier de dossiers à la justice.



SOMMAIRE EN PAGES 16 ET 17